

Un objectif à portée de main

Interpellées par la forte concentration d'élèves ukrainiens réfugiés au sein de leurs établissements, une commission de quelques directeurs d'écoles secondaires de notre région du Grand Chasseral a émis le souhait de mettre sur pied une action similaire à celle qui avait eu lieu en Autriche ([lire encadré](#)) en faveur de l'Ukraine.

UN PROJET ENGAGÉ PAR LES ÉCOLES DU GRAND CHASSERAL ET DE BIENNE

Ainsi, avec le soutien de la Direction de l'instruction publique et de la culture du canton de Berne, les écoles primaires et secondaires du Grand Chasseral et de Bienne se sont associées à la Fondation Digger, sise à Tavannes, pour collaborer au financement d'une machine de déminage destinée à l'Ukraine. Cette démarche, une première en Suisse, vise à se répandre, à terme, au-delà des frontières cantonales.

Le but de ce projet fou est donc de collecter un million de francs en six mois afin de financer la production d'une machine de déminage ainsi que la fourniture de tout le matériel d'entretien qui l'accompagne. La machine sera ensuite remise à un organisme humanitaire spécialisé dans le déminage en Ukraine. Les écoles impliquées dans le projet mèneront différentes actions qu'elles auront définies de manière individuelle tout au long du projet afin de récolter les fonds nécessaires. L'argent encaissé lors de leurs actions sera ensuite déposé sur une plateforme de crowdfunding libre d'accès, spécialement conçue pour le projet ([solidarite-ecoles.ch](#)).

Naturellement, toutes les écoles ainsi que toutes les personnes souhaitant se greffer au projet pour mener à bien cette initiative sont les bien-

venues et les implications possibles sont variées, à commencer par la simple promotion du projet.

En plus des écoles primaires et secondaires, des équipes d'élèves du ceff COMMERCE de Tramelan prennent aussi part à ce projet. Dans le cadre de leurs travaux de maturité professionnelle, ils se chargent de la conception du site Internet du projet ainsi que du suivi des relations médias et de la mise en place d'une stratégie digitale dédiée à la promotion des actions menées par les écoles du Grand Chasseral et de Bienne.

L'objectif de ce projet, en plus de la récolte de fonds, est de l'étendre au plus grand nombre d'écoles possible de notre région, **mais aussi dans les autres cantons**. Des actions de promotion seront organisées afin de donner la visibilité nécessaire à ce projet, et la Fondation Digger mettra son équipe de guides à disposition afin de dispenser des présentations dans les écoles.

Comme les élèves de Basse-Autriche l'ont démontré, il est tout à faire réalisable de récolter une telle somme si on s'en donne les moyens. Alors, pourquoi ne pas nous aider ?

Offrez-nous la possibilité de croire en nos capacités à s'unir ensemble pour rendre le monde meilleur.

L'EXEMPLE AUTRICHIEN

Un défi d'une telle ampleur a déjà été relevé lorsqu'en 2008, Digger avait déjà offert une machine de déminage, modèle D-3, à l'Organisation de jeunesse de la Croix-Rouge de Basse-Autriche.

Cette dernière avait organisé une collecte de fonds auprès des écoles de la région, afin de pouvoir financer la machine et envoyer la machine de déminage en Bosnie-Herzégovine. La machine avait été remise au représentant de la Bosnie-Herzégovine par le ministre des Affaires étrangères autrichien en présence de plus de 400 élèves ainsi que de la direction de la Croix-Rouge autrichienne.

